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Ausschuss für Stadtentwicklung und 

Umwelt 

Erfurt, 15.11.2017 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt am 

07.11.2017 

 

 

Sitzungsort: 

 

"Kaffeetrichter", Infozentrum, 

Löberstraße 34, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

18:00 Uhr 

Ende: 

 

18:30 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Dr.Warweg 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

26.09.2017 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

18.10.2017 

 

   

 5.1. Stand Ausschreibung Stadtgarten 

BE: Fragesteller Herr Blechschmidt, Fraktion DIE LINKE. 

2067/17 
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hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

   

 5.2. Aktion "Biotonne Deutschland" 

BE: Fragesteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und 

Sport 

2188/17 

   

 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

 6.1. Festlegung aus der Sitzung StU vom 26.09.2017 zum Top 

6.2 - Liste geeigneter Dachflächen zur Errichtung Solaran-

lagen (DS 1711/17) und unter Bezugnahme der Drucksa-

chen 1117/16 u. 0581/17  

hier: Nachfragen 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

2021/17 

   

 6.2. Festlegung aus der Sitzung StU vom 26.09.2017 zum Top 

7.3 - Sonstige Informationen 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

2022/17 

   

 7. Informationen  

   

 7.1. Umsetzung der Drucksache 2819/15 - Einbindung des 

Umwelt- und Naturschutzamtes in alle öffentlichen Bau-

planungen 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

2216/17 

   

 7.2. Urban Gardens 

BE: Frau Dr. Glaß, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

2261/17 

   

 7.3. Sonstige Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, eröffnete die öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt und stellte die form- und fristgerechte 

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und alle anwesenden Gäste. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Es lagen keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung vor, daher wurde die Tagesordnung  

zur Abstimmung gestellt und einstimmig bestätigt.  

 

bestätigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

26.09.2017 

 

   

Die Niederschrift wurde wie folgt  

 

genehmigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

Es lagen keine dringlichen Angelegenheiten vor. 

 

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

18.10.2017 

 

   

  

 5.1. Stand Ausschreibung Stadtgarten 

BE: Fragesteller Herr Blechschmidt, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

2067/17 

   

Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., bedankte sich im Namen von Herrn Blechschmidt für die 

Beantwortung.  

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.2. Aktion "Biotonne Deutschland" 

BE: Fragesteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

2188/17 

   

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, führte zur Drucksache aus und 

wünschte eine erneute Thematisierung innerhalb der Verwaltung.  

 

Der Leiter  des Umwelt- und Naturschutzamtes erläuterte, dass die Kindertageseinrichtun-

gen an die Aktion Biotonne angeschlossen sind. Die Schulen in Erfurt werden meistens 

durch einen externen Caterer betreut, dieser ist verpflichtet die Essenreste zurückzuneh-

men.  

 

Herr Kanngießer machte den Vorschlag, eventuell an einem „Beispielgebäude“ der Stadt zu 

testen, wieviel kompostierbare Abfälle anfallen.  

 

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER, FDP, PIRATEN, stellte die Frage, inwieweit Haushalte 

überprüft werden, die sich diesem Anschlusszwang an die Biotonne entziehen und wie 

diese kontrolliert werden.  

Der Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes antwortete: 

Meist beantragen Bürger in den ländlichen Gegenden (Ortsteilen) die Befreiung vom  An-

schlusszwang (eigener Garten-Kompost, Haustiere…) 

Innerhalb der Stadt Erfurt gibt es kaum Bürger, die nicht daran teilnehmen. Eine sukzessive 

Prüfung in den Ortsteilen werde vorgenommen.  

 

Durch die Ausschussmitglieder wurde die Wiedervorlage der Drucksache und die Stellung-

nahme der Verwaltung zum aktuellen Sachstand in 6 Monaten gefordert. Dies wurde durch 

die Verwaltung zugesichert.  

  

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

  

 6.1. Festlegung aus der Sitzung StU vom 26.09.2017 zum Top 

6.2 - Liste geeigneter Dachflächen zur Errichtung Solaran-

lagen (DS 1711/17) und unter Bezugnahme der Drucksa-

chen 1117/16 u. 0581/17  

hier: Nachfragen 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

2021/17 

   

Herrn Kallenbach, Fraktion CDU, war nicht ganz klar, worauf sich die veranschlagten 5.000 

EUR beziehen 

- Planung der Photovoltaikanlage? 
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- Pro Gebäude? 

- Für alle Gebäude? 

 

Dies wurde wie folgt durch den amt. Amtsleiter der Grundstücks- und Gebäudeverwaltung 

beantwortet: 

Es handelt sich hierbei um 10 Dächer. Die veranschlagten 5.000 EUR beinhalten nur die 

Feststellung der Geeignetheit (statische Voraussetzungen) und keinerlei Planungsleistun-

gen.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.2. Festlegung aus der Sitzung StU vom 26.09.2017 zum Top 

7.3 - Sonstige Informationen 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

2022/17 

   

Zur Drucksache gab es keine neuen Erkenntnisse bzw. Ergebnisse. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 7. Informationen  

   

  

 7.1. Umsetzung der Drucksache 2819/15 - Einbindung des 

Umwelt- und Naturschutzamtes in alle öffentlichen Bau-

planungen 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

2216/17 

   

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, bedankte sich für die Beantwortung 

und teilte mit, dass sich seine Anfrage allgemein auf die Umsetzung des Beschlusses (DS 

2819/15) bezogen hatte und nicht nur auf den Petersberg, er aber weiterhin seine Zweifel 

an  der Umsetzung hat.  

Er bat um eine erneute ergänzende Beantwortung der Fragen 1 und 3. 

 

Bezugnehmend auf den Wettbewerb zum Petersberhang hinterfragte Herr Kanngießer die 

Einbindung des Naturschutzbeirates. Es wurde darum gebeten, dass die Stellungnahme 

des Naturschutzbeirates der Entscheidungsvorlage zum Petersberghang  beigefügt wird.  

 

vertagt  
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 7.2. Urban Gardens 

BE: Frau Dr. Glaß, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

2261/17 

   

Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., bedankte sich im Namen seiner Fraktionskollegin für die 

Stellungnahme.  

 

Er wünschte außerdem die erneute Stellungnahme bzw. Information der Verwaltung in ca. 

3 Monaten, um über den aktuellen Sachstand zu informieren, daher wurde folgende Fest-

legung getroffen: 

 

Der Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt bittet um Stellung-

nahme bzw. Information zum aktuellen Stand bzw. zu folgenden Fragen. 

- Welche Standorte wurden für die Errichtung der Hochbeete aus-

gewählt? 

- Welche Vereine/Initiativen beteiligen sich? 

 

V: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften 

T: 27.02.2018 

DS 

2454/17 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 7.3. Sonstige Informationen  

   

Sonstige Informationen lagen nicht vor. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Dr.Warweg gez. xxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 
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